

El éxito del programa Erasmus

Desde su lanzamiento en 1987, tres millones de personas han participado en este programa de intercambio de estudiantes y trabajadores universitarios

El primer año sólo participaron 3.244 estudiantes de once países; en el 2011-2012 el número de participantes superó las 250.000 personas de 33 países

España es el país que más estudiantes envía a Europa, seguida de Alemania, Francia, Italia y Polonia. Los destinos más populares son España, Francia y Alemania

BECA EUROPEA**252 €**

Es la ayuda media que reciben los universitarios del continente

Perfil**Estudiantes de último curso****22**

Edad media del erasmus

6

meses es la estancia media de un estudiante de intercambio

2.283

Instituciones que participan en el programa

Catalunya pierde estudiantes erasmus el año que Europa tiene más participantes

El conjunto de España también gana alumnos del programa de intercambio

MAITE GUTIÉRREZ
Barcelona

El programa de intercambio universitario Erasmus batió un récord el curso 2011-2012 -datos más recientes-, con la participación de 252.827 estudiantes y 46.527 profesores de todo el continente, un aumento del 8,5%. En Catalunya, en cambio, ha ocurrido lo contrario: el número de estudiantes catalanes que participaron en el programa cayó un 6% ese año. En total, 3.766 universitarios de Catalunya recibieron una beca Erasmus, frente a los 4.032 del curso anterior, según los datos aportados por la conselleria de Economía i Coneixement en una respuesta parlamentaria al PSC. El conjunto de España también siguió la tendencia europea con 3.362 participantes más que el curso 2010-2011, indica el último informe sobre el programa de la Comisión Europea. La caída de Catalunya, pues, es una excepción dentro del intercambio de alumnos universitarios.

En Europa la crisis económica no ha hecho sino aumentar el atractivo de estos programas, que los estudiantes ven como

una inversión de futuro, una manera de diferenciarse y ganar experiencia internacional. España es el país que más estudiantes envía fuera y también el destino preferido por los erasmus: 39.300 universitarios europeos eligieron algún centro español para seguir parte de su carrera en el 2011-2012.

Así, los estudiantes españoles optan por salir fuera pese a estar peor financiados que la mayoría de alumnos del continente. España es uno de los países que menos dinero reparte entre los participantes en el programa. La Comisión Europea reparte los fondos entre todos los países, y estos los reparten según crean conveniente. Un estudiante español recibe 123 euros al mes proveniente de los fondos europeos, mientras que en Letonia, por ejemplo, los alumnos reciben 641 euros mensuales. A los fondos europeos hay que añadir las ayudas propias de cada país. Aquí los universitarios españoles también han salido perdiendo: el Ministerio de Educación español ha recortado un 60% el presupuesto para becas Erasmus. Si en el 2011-2012 el ministerio destinó



Raquel Santos, en la imagen, estuvo de Erasmus el curso pasado

59,4 millones de euros para la aportación complementaria a los que participaban en el programa, el curso 2012-2013 lo dejó en 36,4 millones. Es decir, que los estudiantes han pasado de recibir 150 euros del Gobierno español a recibir 100 euros. Las comunidades autónomas reparten ayudas entre los alumnos que participan en el programa de intercambio. Catalunya hace su aportación a través de las llamadas becas Mobint. El Govern de la Generalitat concede becas de 200 euros mensuales durante un máximo de seis meses a 1.700 estudiantes de cualquier programa de intercambio. Los criterios para acceder a esta ayuda son académicos -los 1.500 mejores estudiantes son los que reciben la ayuda-.

Por su parte, la Comisión Europea aumentará un 40% el presupuesto para programas de movilidad para compensar estos

Bruselas fijará una cantidad mínima de la beca en función del país de destino a partir del 2014

recortes nacionales. Entre el 2014 y el 2020 habrá 14.500 millones de euros para intercambios. El programa Erasmus, además, se reformará en el 2014. Bruselas fijará una cantidad mínima de la beca para cada estudiante en función del país de destino, y no sólo un máximo.

España es el país que más ha explotado la flexibilidad del actual sistema para repartir las ayudas europeas entre el mayor número de estudiantes posible: ha llegado a enviar a estudiantes de Erasmus sin ayuda económica alguna, sólo con la oferta de convalidar asignaturas. El coste de la vida en algunos países europeos, especialmente los del norte, es mucho mayor, lo que desalienta a los estudiantes con menos ingresos. En general, la beca no da para cubrir todos los gastos de vivir en un país extranjero.●

La UB escala en la lista Shanghai

Las universidades españolas mejor posicionadas en el último ranking de Shanghai son, por este orden, la Universitat de Barcelona, la Universidad Autónoma de Madrid, la Universitat Autònoma de Barcelona y la Universidad Complutense. Todas ellas están entre la posi-

ción 200 y 300 de la clasificación general. Los primeros puestos los copan las universidades de Estados Unidos, con Harvard a la cabeza seguida de Stanford, Berkeley, el Instituto Tecnológico de Massachusetts y la universidad de Cambridge (Reino Unido).

Los Mossos intensifican la vigilancia del salafismo en Catalunya

BARCELONA Redacción

Detectar en un municipio si algún colectivo ha abandonado una práctica más tolerante del islam para optar por una doctrina radical es uno de los objetivos que se ha marcado el cuerpo de los Mossos d'Esquadra. Según fuentes de la Conselleria d'Interior, sin ser esta una estrategia nueva, se está poniendo ahora más atención en ella debido al contexto de inestabilidad en Oriente Próximo. Parte de este

control policial pasa por que, si los agentes detectan la presencia de una mujer con niqab o burka, se investigue su entorno. Esta tarea recae sobre todo en las Oficinas de Relaciones con la Comunidad (ORC) y en los agentes de proximidad, que son los que están en permanente contacto con el tejido social de las ciudades.

"Desde siempre, la policía catalana tiene el convencimiento de que la existencia de una mujer cubierta con niqab o burka puede ser indicativo, junto con otros ele-

mentos, de un entorno de radicalización o de una visión salafista del islam", aseguran las mismas fuentes de Interior. En cualquier caso, el hecho de que una mujer musulmana lleve un burka "por sí solo no es indicativo de salafismo", precisan.

El Parlament de Catalunya aprobó el pasado día 18 de julio una moción de CiU que, bajo argumentos de seguridad pública, vetó la presencia de personas con el rostro cubierto, también en las manifestaciones. La moción re-

clamaba al Govern que prohiba por ley el uso de burka y niqab en espacios públicos. La medida, propuesta por el grupo de CiU bajo argumentos de seguridad pública y sin mención alguna al debate religioso, también incluía el veto a acudir a las manifestaciones en la calle con el rostro cubierto, una vieja aspiración del ex responsable de Interior, Felip Puig, y que no logró llevar a cabo.

La medida, que también apoyaron los grupos del PP, PSC y de Ciudadanos y ante la que Esquerra Republicana se abstuvo, instaba al Govern a "estudiar y analizar la limitación o prohibición de ocultar el rostro en el espacio público". Asimismo, y aquí es donde se señala directamente a los velos islámicos, también recla-

maba la regulación necesaria para "garantizar la convivencia ciudadana y la dignidad de las personas".

La propuesta, espoleada por el conseller de Interior, Ramon Es-

Si los agentes ven a una mujer con burka, investigan su entorno por si fuera indicativo de radicalismo

padaler, pretende ser la piedra de toque de la futura ley del espacio público, cuya aprobación el propio Espadaler aspira a tener lista durante esta legislatura.●

Printed and distributed by NewspaperDirect
www.newspaperdirect.com US/Can 1.877.880.4040 Intern: 801.634.8334
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW